



LA HEROICA DEFENSA DE MADRID

El enemigo, que atacó en varios sectores de la capital, fué rechazado violentamente por las Milicias, que conservaron las posiciones conquistadas por la mañana

Los aviadores leales abatieron ayer seis aparatos enemigos y perdieron dos cazas

MADRID, PLAZA FUERTE

Impondrá su voluntad de victoria

Continúa el enemigo produciéndose a la desesperada. La ciudad va llenándose, en sus hospitales, en sus barrios populares y en sus arterias de mayor tráfico, de terribles cicatrices, producidas por la aviación enemiga. Ante la reiteración, acentuada en brutalidad, de los ataques aéreos, será bueno que el vecindario observe con el mayor rigor las prescripciones dictadas por la Consejería de Orden público, cuyo titular pone su mayor empeño en conseguir que las desgracias personales se reduzcan al mínimo. Atiéndanse sus consejos, que todos saldremos ganando con ello. Piénsese que la desesperación del adversario irá en aumento, porque en aumento va la potencia defensiva y ofensiva de Madrid. Por los ataques aéreos a la capital puede deducirse la fortaleza de la ciudad. Se ve bien que esa fortaleza se está multiplicando. No es una concesión que hagamos graciosamente a nuestros deseos, sino que se trata de una realidad fácil de comprobar. Las noticias que llegan de la línea de fuego certifican nuestro aserto. Y la conducta del adversario lo remacha. La rapidez con que se han sucedido los acontecimientos hace que se haya perdido en el recuerdo de la mayoría de los madrileños una afirmación de Franco, que interesa sobremanera reproducir: «Vosotros ganaréis la guerra—decía una de sus proclamas arrojadas sobre Talavera—; pero España será destruida.» El vaticinio se nos antoja, hoy más que nunca, exacto; la aseveración final, falsa. Ganaremos la guerra y España no será destruida. Padecerá lamentables mutilaciones; pero ¿destruida? De ninguna manera. En la parte que lo sea, será reedificada con arreglo a un nuevo concepto de la vida. Ni siquiera Madrid será destruida. Padecerá, porque ello es inevitable, las consecuencias de la guerra, mucho menos sensibles, a pesar de todo, que las que se derivarían de la victoria de nuestros adversarios. Madrid, dueño de su moral, no vacila en aceptar los males presentes en evitación de los que representaría la entrada de los fasciosos en la ciudad.

Ganaremos la guerra. Madrid quedará como plaza inexpugnable sin perder las características de una ciudad militar. Quedará por inexpugnable merced el heroísmo de sus hijos, que en la línea de fuego o en la ciudad, bajo los efectos de las bombas incendiarias, han sabido encontrarse el temple necesario para imponer su voluntad de victoria. Estamos bien lejos de escribir lo que no pensamos ni sentimos. Contadas ocasiones habremos tenido como la presente para dar rienda suelta a nuestra convicción. Cada veinticuatro horas se nos robustece la fe en Madrid. Lo vemos hoy más sereno que el primer día; lo observamos más firmemente dispuesto a sacar adelante su deber. Esa observación no es sólo nuestra. Del otro lado de nuestras trincheras se piensa lo mismo, y a ello responde la ferocidad de las agresiones aéreas. «Puesto que Madrid no será nuestro, ¡destruyámonos!» Y a la tarea, no de rendirlo, de destruirlo, aplican los rebeldes su potencia. Los espectadores imparciales, si alguno queda, han podido darse cuenta de esa verdad. La aviación rebelde no cumple objetivos militares; pone en práctica los objetivos del desecho. ¿Desmoralizar a Madrid? Ello es imposible. Madrid no se deja desmoralizar por los delitos de un adversario desesperado, que, como se comprueba en la línea de fuego, está perdiendo la moral. Tales delitos tensan aún más el ánimo de los madrileños y le empujan al cumplimiento del deber. Estamos a punto de cancelar otra semana reputada como difícil, sin que el adversario se haya podido apuntar el menor beneficio. Por lo que hace a nosotros, la cosa es distinta. Tenemos una victoria de que ufanarnos: la de haber hecho cara, sin cederle un palmo, al más robusto ejército fascioso. Todos los frentes provinciales se han desgarrado para rendir a Madrid. Todos los aeródromos fasciosos han volado sobre el cielo de la capital sus aparatos. Intil. Uno tras otro, los ataques fascistas han fracasado. Los vacilantes han podido convencerse de que Madrid es una fortaleza irreductible. Ni en hipótesis se puede hablar ya de la rendición de Madrid. En cambio, puede ir ya naciendo la hipótesis, que la realidad hará buena, de que la defensa de Madrid ganará la guerra. La ganará tanto más rápidamente cuanto más pronto se den cuenta las provincias de la oportunidad que esa defensa les proporciona para sacar adelante, con el menor esfuerzo, sus objetivos republicanos. Más que gritar, como días atrás, ¡adelante, Madrid!, conviene remachar lo que ya dijimos: Las provincias, ¡adelante!

“La impresión es muy favorable para nuestras armas”, afirma el general Pozas

Cuando ayer por la mañana salía de tuación de nuestras tropas en los diversos sectores del Centro. El general Pozas, los periodistas contestó que la impresión era muy favorable para nuestras armas.

El Cuerpo diplomático, reunido ayer, acordó por unanimidad protestar contra las agresiones aéreas de Madrid

“Se desprecian las prácticas de humanidad que deben conservarse aun en las más apasionadas contiendas”

“El Cuerpo diplomático se ha reunido hoy bajo la presidencia del embajador de Chile, decaído del mismo, para discutir acerca de los trágicos sucesos que ensangrientan la capital de España.

Se ha llegado, por unanimidad, a la conclusión de que la lucha fratricida ha alcanzado tal grado de encono y tragedia, que hace creer que se desprecian las prácticas de humanidad que deben conservarse aun en las más apasionadas contiendas, y, por lo tanto, desea hacer una expresión clara y enérgica del rechazo con que ve que no se atienden a aquellos imperativos o normas universalmente adoptadas para evitar casos como el de los bombardeos aéreos, que causan numerosas víctimas indefensas en la población civil, entre ellas tantas mujeres y niños.

Consecuente con estos conceptos, se ha tomado el acuerdo de enviar a la Prensa esta nota, deplorando que el Cuerpo diplomático no tenga al alcance otros medios más eficaces con los cuales pudiera remediar estas lamentables contingencias; pero no osará, sin embargo, en su empeño de orden moral y humanitario, en bien de la población civil de Madrid. Madrid, 18 de noviembre de 1936.”

PROBLEMAS CIVILES DE LA GUERRA

HAY QUE DERROTAR AL OTRO ENEMIGO, AL EGOISMO

Acostumbrémonos a esperar todo de nuestro propio esfuerzo. Sin mengua de la confianza que nos merezca la ayuda que los demás están dispuestos a prestarnos, según corresponde a su deber, atengámonos, de preferencia, a nuestro esfuerzo. Es la conducta más sensata que podemos seguir para sacar con bien cuanto nos hemos propuesto en orden a la defensa de la ciudad, que plantea, independientemente de las preocupaciones militares, otras de carácter civil. Pensemos, además de en los combatientes, en el vecindario. Madrid, con la evacuación de los pueblos que sirven de escenario a la guerra, se encuentra sobrecargado de población. Este suceso, bien conocido de las autoridades, ha hecho nacer varios problemas de tipo urgente que no pueden quedar descuidados. No se trata exclusivamente del alojamiento de ese exceso de población, sino también de su subsistencia. Son éstos dos buenos temas en los que el Ayuntamiento podía emplear, de preferencia, su actividad. Endosárselos a la Junta de Defensa, que tiene a su cuenta tan serias preocupaciones, se nos antoja excesivo. De cualquier manera, y atendiendo a su constitución, la Junta no se negaría, antes por el contrario se complacería en ello, a facilitar, con sus propios recursos, la gestión del Municipio. Si partimos de la verdad conocida, de que Madrid es a estas horas una plaza fuerte, en torno a la cual se ventila una durísima pelea, nada nos impedirá llegar a la conclusión de que está recomendada la evacuación de las mujeres y los niños. No ignoramos las dificultades que se oponen a ello; pero esas dificultades, notables y cuantiosas, deben estimular nuestra voluntad. Partidarios de esa evacuación antes de ahora, lo somos con mayor razón en los momentos actuales. Sustitúyase al riesgo de los bombardeos aéreos la mayor cantidad de mujeres y niños. Sobre facilitarles seguridad, habremos ganado en holgura para resolver de modo más satisfactorio los dos problemas a que hacemos referencia: alojamiento y manutención.

El ideal sería que la ciudad quedase convertida en un campamento, donde sólo los combatientes de todas clases tuviésemos plaza; pero ya que ello no sea posible, veamos de acercarnos a esa solución ideal lo más posible. Recomendamos que se intensifique la evacuación. Y, a la par, que se controle severamente la conducta de los comerciantes. Sobradamente conocido es que los artículos alimenticios se han encarecido; pero de ninguna manera al grado que el encarecimiento acusa en las tiendas que los expenden. El comerciante, que

no son todos, que ha hecho de la guerra el paraíso de sus sueños, debe ser severamente sancionado. La desvalorización que hace padecer al dinero es causa de que muchas familias no puedan satisfacer medianamente sus necesidades alimenticias. Ese egoísmo brutal que con nada se complace reclama, si hemos de lograr que desaparezca, una escrupulosa vigilancia por parte de las autoridades. La corrección de esa tara no nos parece, ni mucho menos, imposible. Pero, al tiempo que eso se logra, es indispensable poner mano, por si todavía existieran, a los abusos que venían cometidos en los cuarteles, donde, si la comida no debe, por ninguna causa, faltar, tampoco debe abundar hasta conocer límites excesivos. Evitemos que se produzca en Madrid la fábula de «Gua-ventrín» y «Gua-ventrón», en que uno murió de exceso y el otro de defecto. Equidad. En definitiva, todos estamos haciendo la guerra. Solidarios en el mismo esfuerzo, comprometidos en la misma obra, procede que nadie pene por defecto, con mayor motivo si a su penar se añade el sentimiento por el penar de sus hijos. Echanjidad. Eliminación de excesos y corrección de defectos.

Cosa parecida cumple decir por lo que hace al problema del alojamiento. Madrid tiene el deber de poner remedio a la situación en que se encuentran sus nuevos y accidentales vecinos. No es humano ni moral que carezcan de un techo para cobijarse. Todos los edificios, por encopetados que sean, susceptibles de convertirse en refugios, deben ser habilitados, sobre todo si reúnen alguna seguridad contra las acometidas de los aviones, para albergar a los evacuados de otros pueblos. No es pequeña su tragedia sentimental para que encima, por despreocupación, la aumentemos desentendiéndonos de su suerte. En la tradición de Madrid no se registra ni un solo caso de egoísmo. Entre las ciudades acogedoras, hospitalarias, cordiales, Madrid figura en primera línea. No porque se complace de alfiado, que eso sería virtud mezquina, sino porque se solidariza con él y sabe hacerse partícipe de sus dolores. Ocasión es ésta de decantar esa gran virtud de Madrid. Que mañana no nos reproche la conciencia el haber vivido en medio de un drama colectivo — el que conllevan entre suspiros estas familias campesinas — sin habernos emocionado con él. Que Madrid venza del adversario será gran victoria; pero no será pequeña la que obtenga si logra triunfar del egoísmo que la guerra fomenta hasta en los pueblos más generosos.

UNA APELACIÓN DE LA U. G. T.

Es necesario que el mundo en pie haga sentir su protesta contra las monstruosidades que el fascismo internacional está cometiendo en España

Trabajadores de todo el mundo: ¡Solidaridad para España!

Desde la sublevación de julio, España está siendo invadida por el fascismo internacional, que viene realizando uno de los crímenes más brutales que registra la Historia. Más de 200.000 personas han sido fusiladas después de someterlas a los más terribles suplicios, desde la mutilación hasta la quema de sus cuerpos vivos. Mujeres, niños y ancianos son pasados a cuchillo. La aviación italiana y alemana bombardea despiadadamente las Guarderías infantiles, habiendo asesinado a centenares de niños, cuyos retratos recorren el mundo entero a través de la prensa internacional.

El desquartzamiento del aviador Galarza, arrojado a nuestras filas por los bandoleros de la nueva civilización fascista, habría batido el «record» de sus monstruosidades si no siguieran superándose en el asesinato de la población española.

Los bombardeos sobre Madrid a altas horas de la noche, mediante bombas incendiarias y explosivas, son otro ejemplo de la cobardía e impotencia fascista para vencer al pueblo español con sus propios elementos. Los trabajadores de la España antifascista están escribiendo las jornadas más heroicas que registra la Historia. Con sus propios medios están enfrentándose con el fascismo alemán, italiano, portugués y español y con las fuerzas de choque traídas de África. Las poblaciones civiles carecen de todo refugio, pues hasta los Hospitales de sangre son objetivos de la criminal aviación enemiga.

La Unión General de Trabajadores proclama ante el mundo entero esta brutalidad desconocida hasta hoy. Se dirige a todos los trabajadores del mundo, a la Internacional Socialista, a la Internacional Comunista, a la Federación Sindical Internacional, a la Federación Obrera Española, a la Federación Americana del Trabajo, a

está cometiendo contra el pueblo laborioso de nuestro país.

¡Trabajadores de todo el mundo!

¡Intellectuales antifascistas!

Si queréis conservar y perfeccionar la civilización que el fascismo imperialista pretende destruir enterrándola en sangre, levantaos urgentemente y ayudados.

¡Abajo el Pacto de no intervención! ¡Por la libertad y la democracia del mundo progresivo!

Unión General de Trabajadores de España. Comisión Ejecutiva: José Díaz Alor, Pascual Tomás, Carlos Hernández, Felipe Petrel, Amaro del Rosal, Manuel Lois y Mariano Muñoz.

Madrid, 20 de noviembre de 1936.

PREMIO A UN ACTO HEROICO

Julio Carrasco, el bravo que venció dos tanques y detuvo a seis extranjeros, elegido miembro del Comité de Madrid de la J. S. U.

El Comité de Madrid de la Juventud Socialista Unificada ha recibido con alegría la noticia de que uno de sus militantes, el camarada Julio Carrasco, comandante del Batallón Libertad, había realizado un gran acto de heroísmo, consistente en destruir dos tanques enemigos y capturar a sus seis ocupantes.

Julio Carrasco es un militante de la Juventud Socialista Unificada, y como todos, un héroe disciplinado, que se ha ganado la estrella de comandante a través de cuatro meses de guerra civil luchando

ADVERTENCIA Y DICTAMEN

Nuestra consigna debe ser sólo una: atacar

La jornada de ayer se ha cerrado con un balance favorable a nuestras armas. A juzgar por él, y teniendo en cuenta que ese balance se repite desde hace dos días, todo son motivos de satisfacción para nosotros. Lo son, en efecto, y nos complace sobremanera registrarlos. Pero una vez más nos consideramos obligados a ejercer el papel de aguafiestas, si por tal se entiende la precaución de no quemar cohetes victoriosos antes de tiempo. Nadie tome por vencimiento definitivo la aparente debilidad del adversario. Nadie incurra en el error de valorar a demasiado precio los éxitos parciales de que podemos, con razón, ufannarnos. Al revés, acertaremos disminuyendo su categoría, por aquello de que el exceso de confianza es siempre dañoso, y pensando que la batalla que el enemigo nos tiene planteada es mucho más dura de lo que hasta el presente cabe suponer. Pecaríamos de inocentes si creyéramos que el asedio a Madrid está virtualmente liquidado con el resultado ventajoso de las últimas escaramuzas libradas en torno al cinturón de la ciudad. Escaramuzas decimos, no porque las batallas reñidas carezcan de trascendencia y dramatismo, que es mucho el que revisite, sino porque esperamos, seguros de no equivocarnos, otras mayores. No somos de los que se entusiasman a la ligera por el hecho de que el enemigo haya dejado transcurrir una o dos jornadas sin atacar o atacando sin gran coraje. La experiencia nos ha hecho previos. Estamos seguros de que el enemigo no renunciará fácilmente a una presa tan valiosa—definitiva, mejor dicho, para sus planes—como la de Madrid. El buen cálculo aconseja recelar de la inactividad del adversario. Puede haber en ella su parte de estrategia. ¿Estamos seguros de que el enemigo no se acoge a un compás de espera, pese a sus fracasos transitorios, para ordenar y poner en juego mayores elementos de combate? La sospecha, en nuestro caso, no es caprichosa.

Nada tendría de extraño que el enemigo, sorprendido ante la resistencia inesperada y heroica que le ofrece Madrid, estuviera esperando nuevos elementos de lucha. Juraríamos que los ha recibido. Su origen puede imaginarse el lector. Traen la misma marca de los que utilizan actualmente, y han llegado a nuestras costas en los mismos barcos. Brindamos la sugerencia a los camaradas que defienden Madrid, convencidos de que no por ello ha de encogérselos el ánimo. Al contrario, el hecho de que el enemigo solicite refuerzos y los considere indispensables para continuar su ofensiva, es un dato que acusa su impotencia. Considérense, si es que necesitan consuelo, nuestras Milicias, dando por cierto que esas ayudas que se le desciernen al adversario no dejan de tener, por nuestra parte, correspondencia adecuada. Afirmamos que las tendrán. Tan exentos estamos de temor, cualesquiera que sean las protecciones en que se ampare el enemigo, que nuestra consigna alcanza hoy más validez que nunca. Atacar sin descanso, avanzar sin tregua. La victoria, de la que estamos cada día más ciertos, no tiene otro secreto. Atacar es vencer cuando se tienen, como acontece en nuestro caso, corazón y medios. Y esta consigna vale no sólo para el frente de Madrid, sino para todos los frentes de batalla. El más lejano de todos está vinculado espiritualmente a Madrid en las circunstancias actuales. De la energía que se despliega en todos ellos depende que Madrid sea, como exigen nuestra dignidad y nuestra vida, la tumba del fascismo. Porque si los demás están luchando por Madrid, Madrid está luchando por España entera.

Reunión de la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores

Se solicita de la Federación Sindical Internacional una reunión extraordinaria del Consejo.

En la reunión de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. se acordó dirigirse a la Federación Sindical Internacional, pidiéndola que con toda urgencia convoque a una reunión extraordinaria del Consejo, a la que acudan todas las organizaciones internacionales, sindicales y políticas que luchan contra el fascismo. En este Consejo extraordinario se tratará de fijar una posición de todos estos organismos internacionales en lo que respecta a la guerra civil española.

La Ejecutiva de la U. G. T., a su vez, se ha dirigido a los Partidos Socialista Obrero Español y al Comunista de España para recabar su apoyo en favor de esta iniciativa.

«Claridad», órgano oficial de la Ejecutiva de la U. G. T.

El Consejo obrero del diario madrileño «Claridad» se ha dirigido a la Ejecutiva de la U. G. T., poniendo a su disposición este diario como órgano de expresión de dicha Ejecutiva en la prensa diaria de la noche.

La Comisión Ejecutiva ha acordado aceptar y utilizar este ofrecimiento.

LA ACTIVIDAD DE LA AVIACIÓN LEAL EN ASTURIAS Y LEÓN

Ha sido nuevamente bombardeado el aeródromo de Navia y destruida la Comandancia militar de los rebeldes

En el Escamplero y Peñafiel los fasciosos fueron batidos, con fuego de ametralladora, por nuestros aviadores

GIJÓN, 19.—La aviación republicana que opera en la zona de Asturias ha proseguido con brillantez la ofensiva iniciada en la jornada del domingo último con el bombardeo de los objetivos militares de la ciudad de Oviedo. Por segunda vez nuestros motores se acercaron al terreno donde el enemigo tiene establecido el aeródromo, en las cercanías del pueblecito de Navia. En los primeros vuelos de reconocimiento nuestros pilotos pudieron confirmar los efectos del bombardeo realizado el día anterior en este aeródromo, donde varios aparatos se encontraban destruidos por completo.

Practicado este vuelo de reconocimiento, procedieron nuestros aparatos a un segundo bombardeo, causando grandes desperfectos en el campo de aterrizaje.

También nuestros aviones actuaron con gran eficiencia en las zonas del Escamplero y Peñafiel, donde, volando a muy baja altura y haciendo funcionar las ametralladoras, destruyeron

contingentes de tropa enemiga y lograron desmontar una batería que hostilizaba nuestras líneas. A consecuencia de esta operación, realizada desde el aire, nuestras fuerzas de tierra procedieron a efectuar una rectificación favorable en el Escamplero, por haber abandonado el enemigo sus avanzadas.

Los aviadores republicanos lograron descubrir el emplazamiento de la Comandancia militar enemiga, establecida cerca de las márgenes del Naón, al sur de San Esteban de Pravia. Los trimotores lanzaron certeramente gran número de bombas, destruyendo por completo la mencionada comandancia.

Los edificios de Oviedo donde resisten las tropas rebeldes fueron también objeto de un nuevo bombardeo.

Después nuestros aparatos, adentrándose por la provincia de León, bombardearon destacamentos enemigos, a los que causaron enormes pérdidas.—(Pobus.)

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... Provincias, trimestre... 25 ejemplares ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administracion de 9 de la mañana a 12 de la noche.

EL LENGUAJE DE LA VERDAD

El embajador de Rusia, camarada Marcel Rosenberg, agradece con palabras emocionadas el saludo de las organizaciones del Frente popular

El camarada Marcel Rosenberg, embajador de Rusia en España, ha dirigido a las organizaciones del Frente popular la carta siguiente:

Amigos míos, camaradas: Ya que a mí os habéis dirigido como camarada, quiero responderos como tal. Es preciso que vuelva a deciros mi emoción, mi alegría por hallarme en esta admirable población, cerca de estos combatientes sublimes que defienden contra la barbarie, al mismo tiempo que sus hogares amenazados, lo que hay de más querido para los hombres libres. He dicho ya que las barreras de Madrid eran las de la libertad. Y esto no es una frase, porque estas barreras se alzan para proteger Madrid y España, para preservar al mundo del vendaval del peor de los salvajismos, que exalta las formas más tenebrosas de la opresión, de la crueldad, del desprecio a la Humanidad.

Veis esos aviones extranjeros, pilotados por mercenarios. Matan a vuestras mujeres y a vuestros hijos; siembran la destrucción hasta en esta bella capital española. Incendian esplendidos edificios y destruyen con el fuego las obras de arte que creó el genio del pueblo y que el pueblo ama; matan a los niños en las escuelas; rematan a los heridos y destruyen a los enfermos demoliendo los Hospitales. Veis esos desgraciados marroquinos, cuyos golpes ciegos dirige una mano criminal.

Camaradas: Sois los descendientes de los que lucharon en todos los tiempos por la democracia. La Humanidad avanzada ve en vosotros a los continuadores de todos los que, en los diversos países, estaban listos a dar su vida para desembarazar al mundo de lo que le deshonra.

El presidente de la República, vuestro presidente del Consejo, Largo Caballero; todo vuestro Gobierno, vosotros mismos, estáis unidos a vuestros combatientes por el mismo impulso liberador. El Parlamento, como personificación de la soberanía popular, ha revalidado a vuestro Gobierno de su más entera confianza. Por tanto, también, desde el punto de vista internacional, los generales rebeldes, cualesquiera que sean los que los reconozcan, siguen

siendo generales rebeldes. No obtendrán ciertamente más de este reconocimiento que lo que obtuvo el general fascista ruso Wrangel, que se alzó contra el pueblo trabajador soviético.

Vuestro Gobierno trabaja en todas partes con la mayor eficacia en la organización de vuestra victoria decisiva. El frente y la retaguardia, hombres y mujeres, niños y ancianos, todos se secundan en este valiente esfuerzo. Todas las partes constitutivas de la República española contribuyen a ello con ardor. Las poderosas columnas catalanas han entrado ya en Madrid.

Amigos míos, camaradas: Como representante del país que supo también vencer totalmente a los enemigos del pueblo trabajador, os aseguro la confianza que cada ciudadano soviético tiene en vuestra victoria. Petrogrado estaba en 1919 en una posición tan amenazada como la de Madrid en noviembre de 1936. El pueblo no retrocedió ante los sacrificios que se imponían y venció.

No hay avión alemán, no hay cañón francés que pueda conjurar la suerte que espera a los miserables que os torturan. La verdadera Humanidad está a vuestro lado. ¡Viva la victoria del pueblo español! —Marcel Rosenberg.

También ha dirigido a las Juventudes Unificadas esta otra respuesta: «A las Juventudes Unificadas. Queridos amigos: Quiero responder lo más rápidamente posible a las líneas que me habéis dirigido con carácter privado. Agradezco a mi país las pruebas de afecto que testimonian al pueblo español. Queridos amigos: el pueblo soviético tiene una confianza inquebrantable en la tenacidad de los defensores del Gobierno del Frente popular, Gobierno legal republicano de España, y está seguro de que vosotros, los jóvenes, sobre las ruinas amontonadas por las más negra reacción, sobre los cementerios colmados por la más repulsiva de las barbaries, edificáis una vida nueva, una nueva sociedad, para la felicidad del hombre y para su dignidad. Cordialmente vuestro, Marcel Rosenberg.»

REUNIÓN DEL CONSEJO DE MINISTROS

El Gobierno se propone dictar disposiciones encaminadas a regularizar y normalizar la vida ciudadana

VALENCIA, 19. — A las cuatro de la tarde se reunió el Gobierno para celebrar consejo de ministros. El de Propaganda, señor Esplá, abandonó la reunión a las seis y media para asistir al mitin que en el Olympia celebraban los intelectuales antifascistas. Poco después llegaba a la Presidencia don Mariano Gómez, presidente del Tribunal Supremo, que pasó al salón de consejos, donde permaneció largo rato. También llegaron los miembros de la Junta de Defensa de Madrid camaradas Mije y Carrillo. Durante el consejo se recibió la noticia de que mañana llegarán a Valencia los ministros sin cartera, señores Giral e Irujo.

A las siete y media terminó el consejo, y el secretario y ministro de Instrucción pública, Jesús Hernández, manifestó a los informadores: «La reunión ha sido de larga duración, debido a la gran cantidad de asuntos de que nos hemos tenido que ocupar, y que la mayoría, por su importancia, han sido estudiados con mucho detenimiento. Hay aprobados interesantes decretos de Justicia, Hacienda e Instrucción pública. Se han tratado también problemas de orden político y general. La próxima semana el Gobierno dictará disposiciones importantes encaminadas a regularizar y normalizar la disciplina en toda la vida ciudadana. Estas medidas alcanzan al orden público, a las cuestiones militares y económicas, de cuestiones y del secretario y ministro de Instrucción pública, Jesús Hernández, manifestó a los informadores:»

«La reunión ha sido de larga duración, debido a la gran cantidad de asuntos de que nos hemos tenido que ocupar, y que la mayoría, por su importancia, han sido estudiados con mucho detenimiento. Hay aprobados interesantes decretos de Justicia, Hacienda e Instrucción pública. Se han tratado también problemas de orden político y general. La próxima semana el Gobierno dictará disposiciones importantes encaminadas a regularizar y normalizar la disciplina en toda la vida ciudadana. Estas medidas alcanzan al orden público, a las cuestiones militares y económicas, de cuestiones y del secretario y ministro de Instrucción pública, Jesús Hernández, manifestó a los informadores:»

«Nuestras bravas Milicias, bajo la bandera de «No pasarán», se baten como héroes. Las fuerzas agrupadas en las organizaciones sindicales y en los partidos de clase: socialistas, comunistas, anarquistas y Juventudes Socialistas Unificadas están dando cuanto son y cuanto valen para que esta lucha que se desarrolla a las puertas de nuestro Madrid sea el comienzo de una contraofensiva victoriosa que sea el desenlace de la guerra civil en favor del pueblo laborioso y antifascista. Esta Comisión ejecutiva de la Casa del Pueblo, firme en su puesto, os alienta para proseguir en la lucha como hasta hoy, reforzando el sentido de disciplina para que ésta sea una disciplina de guerra y para reforzar la organización, ya que ambas armas son en estos instantes indispensables para la victoria.»

«Adelante, milicianos! La Junta de Defensa de Madrid, que encarna la principal arma que ha de conducirnos al triunfo, bajo la dirección del Gobierno del Frente popular, merece toda la confianza del pueblo antifascista, y a la cual nos ofrecemos de manera incondicional.»

«Un decreto del Ministerio de la Guerra disponiendo el pase a la reserva de los generales de brigada Manuel Llano Medina, Jacinto Hernández, Manuel García, Eugenio Espinosa de los Monteros y Manuel Belalcázar. Del Ministerio de Hacienda varios decretos concediendo suplementos de crédito, entre los que figura 1.200.000 pesetas para fortificación y defensa antiaérea de Valencia y Cartagena. Otro decreto ordenando el traslado a Valencia de varios servicios de dicho ministerio, entre ellos los de las Compañías Arrendatarias de Petróleos, Tabacos y Cervezas. Las oficinas del Banco de España y el Centro Oficial de Contratación de Monedas. Un decreto de Marina y Aire dictando normas para la mejor organización y funcionamiento de la flota republicana. Otro de Gobernación disponiendo la baja definitiva en el servicio activo de varios jefes y oficiales de la Guardia Nacional Republicana. Otro de Comunicaciones por el que el Estado se incauta de los buques «Cabo Roche» y «Cabo Prior», que quedan afectos al servicio público nacional. Otro de Instrucción pública creando con carácter definitivo diversas plazas de maestros y maestras nacionales.» (Febus.)

DE LA "GACETA"

Se ordena la movilización de todos los profesionales sanitarios, clasificándolos en grupos de vanguardia y retaguardia

Normas para el mejor funcionamiento y organización de la Escuadra republicana

VALENCIA, 19. — En la «Gaceta» se ha publicado el nombramiento de Justo Martínez Abundio como gobernador de Albacete.

Un decreto de la Presidencia disponiendo la movilización de todos los profesionales sanitarios, clasificándolos en grupos de vanguardia y de retaguardia, y dando normas para su organización.

Otro decreto disponiendo que el Ministerio de Sanidad se denomine Ministerio de Sanidad y Asistencia pública.

Otro sobre dimisiones y nombramientos de gobernadores de las provincias de Albacete, Cuenca, Córdoba, Guadalajara y Palencia.

Un decreto del Ministerio de la Guerra disponiendo el pase a la reserva de los generales de brigada Manuel Llano Medina, Jacinto Hernández, Manuel García, Eugenio Espinosa de los Monteros y Manuel Belalcázar.

Del Ministerio de Hacienda varios decretos concediendo suplementos de crédito, entre los que figura 1.200.000 pesetas para fortificación y defensa antiaérea de Valencia y Cartagena.

Otro decreto ordenando el traslado a Valencia de varios servicios de dicho ministerio, entre ellos los de las Compañías Arrendatarias de Petróleos, Tabacos y Cervezas. Las oficinas del Banco de España y el Centro Oficial de Contratación de Monedas.

Un decreto de Marina y Aire dictando normas para la mejor organización y funcionamiento de la flota republicana.

Otro de Gobernación disponiendo la baja definitiva en el servicio activo de varios jefes y oficiales de la Guardia Nacional Republicana.

Otro de Comunicaciones por el que el Estado se incauta de los buques «Cabo Roche» y «Cabo Prior», que quedan afectos al servicio público nacional.

COMPANEROS: Ingresad en la Asociación Oficial de Vecinos Inquilinos de Madrid. Hernán Cortés, 13. Tel. 29321. Cuota mensual, 50 céntimos.

Casa Yustas Gorras, Sombreros y Boinas. Plaza Mayor, 30. Fuencarral, 158. MADRID. Teléfono 36242.

BANCO ALEMÁN TRANS-ATLANTICO

Se ordena la movilización de todos los profesionales sanitarios, clasificándolos en grupos de vanguardia y retaguardia

FORTALEZA Y PREVISIÓN

A la sagacidad de los mandos no puede ocultarse que no han terminado las tarasadas del adversario. Tiene dominado ya, nacional e internacionalmente, la ciudad de Madrid para que los rebeldes renuncien a sus propósitos de conquistarla. Es más cuerdo pensar que aún intentarán, con más copia de elementos, un nuevo asalto a la capital. Si nuestro consejo puede estimarse en algo, dése por avisado el mando real de que, a nuestro juicio, los ataques a Madrid desde estos días tienen por objeto ablandar la resistencia que se les hace para mejor asegurar sus proyectos de mañana. Puede que nuestro juicio se equivoque; pero no cuesta la menor violencia prevenirse contra una contingencia presumible. Y está dentro de lo lógico sospechar que el adversario, que tiene reclamados refuerzos en material, se dispone a intensificar sus agresiones a nuestras líneas de defensa. Fortalezadas, aun cuando la sospecha no alcance confirmación, nos parecerá una política de buena política. Estamos agotados los días de considerarnos como débiles. Derrotar a los rebeldes en sus nuevos intentos equivale a elevarnos a insuperables condiciones para desarrollar nuestra ofensiva. Madrid necesita vencer, además de con las armas, con la inteligencia. Esta es la que nos dice a nosotros que el adversario piensa a estas horas, y para fecha inmediata, una nueva embestida. De víspera debemos tener la seguridad de que será, como las anteriores, tan o más frustrada, rematada inútil, agresión contraproducente. Tanto por nuestra fortaleza como por nuestra previsión.

En el frente de Aragón

Nuestras fuerzas logran un considerable avance, ocasionando numerosas bajas al enemigo y apoderándose de abundante material de guerra.

BARCELONA, 19. — El comunicado de la Consejería de Defensa al presidente de la Generalidad dice: «En el día de hoy se ha efectuado un marcado avance de nuestras fuerzas. En el sector Centro, ocupado Curberal, posición fortificada del enemigo, destruyendo ocho cañones y un tren que conducía ferrocarril de Zaragoza. En el sector Sur se ha avanzado, rebasando Belchite y fortificándonos en las nuevas posiciones, dejando completamente vacía dicha población y quedando cortadas todas las comunicaciones que desde Zaragoza conducen a las posiciones enemigas avanzadas. Por nuestra parte hemos tenido bajas, siendo numerosas las hechas al enemigo, al que se le ha capturado numeroso material de guerra y prisioneros.» (Febus.)

Agrupación Socialista Madrileña

Por la presente se avisa a todos los afiliados a esta Agrupación, que para los asuntos de orden administrativo deben dirigirse a la Secretaría número 37 de la Casa del Pueblo.

Los cupones de la Agrupación y los de Oficios Varios se pagarán en la Secretaría número 13, todos los sábados, de diez de la mañana a siete de la tarde, sin interrupción.

Por lo que respecta al orden directivo, deberán dirigirse los afiliados a la calle de Fuencarral, número 103 (C. I. E. P.), teléfono 30426.

Ochenta niños madrileños llegan a Barcelona

BARCELONA, 19. — Procedentes de Madrid han llegado 80 niños que han sido trasladados al pueblo de Salient, donde serán alojados.» (Febus.)

Una nota de la Consejería de Evacuación

Los salvoconductos para la Evacuación, serán en lo sucesivo colectivos

Por la Consejería de Evacuación se hace saber que en lo sucesivo no se concederán salvoconductos individuales en dicha Consejería. Las mujeres, niños y ancianos deben solicitar la evacuación en el Comité de Refugiados, Socorro Rojo Internacional y organizaciones sindicales y políticas que hayan venido dedicándose a esta labor, las cuales procurarán salvoconductos colectivos. Los medios de transporte los facilitará y distribuirá esta Consejería de Evacuación.

MANIFIESTOS Y ALOCUCIONES

La Casa del Pueblo se dirige a los trabajadores

La Casa del Pueblo de Madrid ha repartido profusamente un vibrante manifiesto, que no podemos reproducir íntegramente por la limitación de espacio, del cual son los párrafos que transcribimos:

«Nuestras bravas Milicias, bajo la bandera de «No pasarán», se baten como héroes. Las fuerzas agrupadas en las organizaciones sindicales y en los partidos de clase: socialistas, comunistas, anarquistas y Juventudes Socialistas Unificadas están dando cuanto son y cuanto valen para que esta lucha que se desarrolla a las puertas de nuestro Madrid sea el comienzo de una contraofensiva victoriosa que sea el desenlace de la guerra civil en favor del pueblo laborioso y antifascista. Esta Comisión ejecutiva de la Casa del Pueblo, firme en su puesto, os alienta para proseguir en la lucha como hasta hoy, reforzando el sentido de disciplina para que ésta sea una disciplina de guerra y para reforzar la organización, ya que ambas armas son en estos instantes indispensables para la victoria.»

«Adelante, milicianos! La Junta de Defensa de Madrid, que encarna la principal arma que ha de conducirnos al triunfo, bajo la dirección del Gobierno del Frente popular, merece toda la confianza del pueblo antifascista, y a la cual nos ofrecemos de manera incondicional.»

UNOS MENSAJES DEL EMBAJADOR DE ESPAÑA EN BÉLGICA A LA U. G. T.

Los ex combatientes valones felicitan a los antifascistas españoles por su gesta heroica

El embajador de España en Bélgica, don Angel Ossorio y Gallardo, ha enviado a la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores el siguiente despacho: «He recibido un oficio de la Asociación de ex combatientes valones, poniendo en mi conocimiento el acuerdo de la asamblea de la Asociación celebrada en Lieja, y que, según informes que me transmite el director de la misma, ha visto con entusiasmo la magnífica defensa del noble pueblo español contra la abominable empresa de los generales felones y traidores a su patria. Se aprobó una proposición en el sentido de transmitir la felicitación de la asamblea a las gloriosas Milicias levantadas por la libertad y el encargo de que el Comité lo comunicara así al representante del Gobierno de Madrid.»

También ha comunicado el señor Ossorio y Gallardo a la Ejecutiva de la U. G. T. haber recibido la visita del Comité del Partido Comunista de Bélgica ofreciéndole su adhesión y hacer cuanto le sea posible por la lucha que España tiene entablada por la libertad y por la democracia.

Preservativos LA IDEAL JARDINES, 23. Calidad propaganda, 4 pías. docena; calidad superior, 5 pías.

DENTISTA Magdalena, 26. Alvarez. Dentaduras, Consulta gratis. Tel. 11354.

Julian Vinagre BAR Y ULTRAMARINOS PUENTE VALLECAS

Magdalena, 26. Alvarez. Dentaduras, Consulta gratis. Tel. 11354.

Julian Vinagre BAR Y ULTRAMARINOS PUENTE VALLECAS

Magdalena, 26. Alvarez. Dentaduras, Consulta gratis. Tel. 11354.

Julian Vinagre BAR Y ULTRAMARINOS PUENTE VALLECAS

LOS PARTES DE GUERRA DE AYER

Se recupera el Asilo de Santa Cristina y la parte alta del Hospital Clínico

Se cumplían tres sentencias de muerte. BILBAO, 19. — Esta madrugada se cumplió la sentencia de muerte impuesta por el Tribunal popular al conde de Austria y Hungría, señor Wlading, conde de Paragany, Francisco Ferraz, Ariza, y comandante de Infantería José Anglada, por espionaje e información al enemigo. El comandante fue previamente degradado. — (Febus.)

VALENCIA. — Hoy ha continuado la vista de la causa contra los sublevados del cuartel de Otumba. Actúa fiscal García Torres. Continúa el juicio con la declaración de los procesados, y terminará seguramente esta noche. — (Febus.)

Cinco penas de muerte y cuatro de cadena perpetua por los sucesos del cuartel de Otumba.

VALENCIA, 19. — Con las sesiones de hoy ha terminado la vista de la causa del proceso por la sublevación militar en el cuartel de Otumba.

Por la mañana los defensores renunciaron a los testigos propuestos, y por la tarde el fiscal mantuvo sus conclusiones, considerando autores del delito de rebelión militar al teniente coronel Enrique de Lara, comandante Juan Canales y García Nieto, capitán Manrique de la Guardia y José Santisteban y sargento Claudio Muro. Como colaboradores en la rebelión el capitán José Beltrán, tenientes Mangiño, Selva y Martín Ruiz; brigadas Arcadio García, Vicente Caro y Eugenio Álvarez.

Retiró la acusación contra los demás procesados. Después de informar los defensores, el Tribunal condenó a la última pena a García Nieto, Canales, Muro, Manrique de la Guardia y José Santisteban. A reclusión perpetua a Mangiño, Martín Ruiz, Arcadio García y Vicente Caro. Los demás quedan absueltos. — (Febus.)

Convocatorias

Sindicato de Aeronáutica. — Todos los afiliados deben pasarse, sin excusa alguna, por la Secretaría número 27 de la Casa del Pueblo, durante el día de hoy y el de mañana, de once de la mañana a una de la tarde y de tres a cinco de la tarde.

Oficina en Madrid (Comisión de Control de Movilización). — A las 10 horas comparecerán todos los afiliados a dicho Comité a la oficina de movilización, pasará el plazo de inscripción por la Secretaría número 26. De no haberse así en el plazo de horas, serán retirados los voluntarios de movilizados y el carnet se anulará.

La justicia de la República

EN BARCELONA Pena de muerte. BARCELONA, 19. — Ante el Tribunal popular número 4 han comparecido José Garrigós y Enrique Dalmáu, acusados de haber participado en sucesos fascistas.

Como resultado de una información, el Tribunal acordó desglasar el sumario en lo que hace referencia a Garrigós y continuar la vista contra Dalmáu. A este se le acusa de haber hostilizado a paisanos y fuerzas leales disparando con una ametralladora. El procesado manifestó que cuando se hallaba en la calle por un asunto particular, se encontró con un individuo que no conocía, quien le entregó un fusil, invitándole a que se sumara al movimiento, cosa que él no hizo.

El fiscal solicita la pena de muerte, y el Tribunal ha condenado de acuerdo con esta petición. — (Febus.) Veinte años de prisión y multa de 20.000 pesetas.

BARCELONA, 19. — Ante el Tribunal popular número 4 ha comparecido Luis Páez, a quien se acusa de haber pertenecido a la entidad derechista Legionarios de España. El procesado negó haber pertenecido a dicha Asociación, y dijo que solamente es afiliado.

El secretario de la Consejería de Seguridad ha dicho que dos detenidos que se han oído esta madrugada obedecen a explosiones casuales que se registraron en la calle del Gasómetro, sin que hubiera que lamentar desgracias personales. — (Febus.)

El Consejo de la Generalidad. — Decretos aprobados. BARCELONA, 19. — Acerca de la reunión del Consejo de la Generalidad, celebrado anoche, el consejero sin cartera Rafael Ciosa ha dicho que la primera parte del consejo la consumió el presidente del Cataluña y la segunda el consejero Tarradellas, dedicándose a cuestiones de trámite. Ha informado de que el Consejo aprobó un decreto disolviendo las oficinas jurídicas y otro decreto sobre transferencia de créditos de este último departamento y haciendo un crédito extraordinario al departamento de Trabajo y Obras públicas, y por último, de Asistencia social otro decreto sobre transferencia de crédito. — (Febus.)

Conferencia del capitán Medrano. — Para ganar la guerra hace falta la disciplina, que ya ha sido aceptada por todos.

BARCELONA, 19. — En nombre del «Sindicalista», el capitán Medrano ha dado por radio una conferencia acerca de los cuatro meses de guerra civil que llevamos. Ha dicho que la guerra puede dividirse en tres fases: la primera se caracterizó por una desigualdad en los cuadros de combatientes, que era brutal. De un lado, la disciplina, la técnica y la preparación de un Ejército; de otro, la desorganización, la duda del momento en que se llevaría a efecto el ataque y un pueblo desarmado. En la segunda fase empieza la verdadera guerra con los nombramientos de mandos, comités de guerra y Comités de Defensa y la formación de grandes cortejos de obreros y soldados. Al lado de todo esto, unos cuantos oficiales del Ejército, muy pocos, por cierto, a quienes se denomina técnicos. ¿Se acató nuestro tecnicismo? Lo que puedo decir es que jamás he sufrido tanto como en estos cuatro meses de guerra, no por vanidad insatisfecha ni por deseos de mando. Lo que me dolía es que se meraba el rendimiento de nuestra empresa y se alargaba la fecha de nuestra victoria. En esta forma hemos pasado un mes, al cabo del cual el pueblo se ha dado cuenta de que tenemos un orden y una disciplina. Entramos en la tercera fase, que es desde el 1.º de septiembre hasta el actual, consistente en ordenar y organizar la guerra, que la tenemos ganada, porque el triunfo más costoso, el más difícil de conseguir para ganar la guerra, la revolución, la evolución constructiva y la paz es la disciplina, que ha sido ya aceptada por todos los combatientes. — (Febus.)

UN SALUDO DE LOS OBREROS TEATRALES

Piscator, el famoso realizador teatral alemán, huésped de honor de Cataluña

BARCELONA, 19. — Entre las personalidades internacionales a quien el presidente de la Generalidad ha invitado para visitar Cataluña se encuentra el famoso realizador teatral y antifascista alemán Piscator, presidente de la Asociación Internacional de Espectáculos. Piscator será durante unos días huésped de honor de Cataluña. Piscator trae un saludo de todos los obreros teatrales y cinematográficos del mundo. — (Febus.)

ALMANIA E ITALIA, SOLIDARIAS

El Consulado alemán abandona Barcelona, embarcando en un buque de su país

BARCELONA, 19. — A bordo del buque alemán «Albatros» ha embarcado el consul de Alemania y todos los funcionarios de dicho Consulado, así como 50 alemanes residentes en Barcelona. Este mismo buque recogerá a otros alemanes e inmediatamente se hará a la mar. — (Febus.)

CINES PARA HOY

CAPITOL. — (Comisión de Propaganda del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3:45 y 6:15: Juventud triunfante y ¡¡ La patria os llama! (Precio único, 1,50 pesetas.)

MONUMENTAL CINEMA. — (Comisión de Propaganda del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 4:15 y 6:45: Juventud triunfante y ¡¡ La patria os llama! (La epopeya de la Aviación soviética). Precios populares.

Pastillas KLAM curan la TOS por fuerte y crónica que sea ¡PROBOLAS! La primera caja conviene Sólo cuesta TRES REALES

LOS PARTES DE GUERRA DE AYER

Se recupera el Asilo de Santa Cristina y la parte alta del Hospital Clínico

Se cumplían tres sentencias de muerte. BILBAO, 19. — Esta madrugada se cumplió la sentencia de muerte impuesta por el Tribunal popular al conde de Austria y Hungría, señor Wlading, conde de Paragany, Francisco Ferraz, Ariza, y comandante de Infantería José Anglada, por espionaje e información al enemigo. El comandante fue previamente degradado. — (Febus.)

VALENCIA. — Hoy ha continuado la vista de la causa contra los sublevados del cuartel de Otumba. Actúa fiscal García Torres. Continúa el juicio con la declaración de los procesados, y terminará seguramente esta noche. — (Febus.)

Cinco penas de muerte y cuatro de cadena perpetua por los sucesos del cuartel de Otumba.

VALENCIA, 19. — Con las sesiones de hoy ha terminado la vista de la causa del proceso por la sublevación militar en el cuartel de Otumba.

Por la mañana los defensores renunciaron a los testigos propuestos, y por la tarde el fiscal mantuvo sus conclusiones, considerando autores del delito de rebelión militar al teniente coronel Enrique de Lara, comandante Juan Canales y García Nieto, capitán Manrique de la Guardia y José Santisteban y sargento Claudio Muro. Como colaboradores en la rebelión el capitán José Beltrán, tenientes Mangiño, Selva y Martín Ruiz; brigadas Arcadio García, Vicente Caro y Eugenio Álvarez.

Retiró la acusación contra los demás procesados. Después de informar los defensores, el Tribunal condenó a la última pena a García Nieto, Canales, Muro, Manrique de la Guardia y José Santisteban. A reclusión perpetua a Mangiño, Martín Ruiz, Arcadio García y Vicente Caro. Los demás quedan absueltos. — (Febus.)

Convocatorias

Sindicato de Aeronáutica. — Todos los afiliados deben pasarse, sin excusa alguna, por la Secretaría número 27 de la Casa del Pueblo, durante el día de hoy y el de mañana, de once de la mañana a una de la tarde y de tres a cinco de la tarde.

Oficina en Madrid (Comisión de Control de Movilización). — A las 10 horas comparecerán todos los afiliados a dicho Comité a la oficina de movilización, pasará el plazo de inscripción por la Secretaría número 26. De no haberse así en el plazo de horas, serán retirados los voluntarios de movilizados y el carnet se anulará.

La justicia de la República

EN BARCELONA Pena de muerte. BARCELONA, 19. — Ante el Tribunal popular número 4 han comparecido José Garrigós y Enrique Dalmáu, acusados de haber participado en sucesos fascistas.

Como resultado de una información, el Tribunal acordó desglasar el sumario en lo que hace referencia a Garrigós y continuar la vista contra Dalmáu. A este se le acusa de haber hostilizado a paisanos y fuerzas leales disparando con una ametralladora. El procesado manifestó que cuando se hallaba en la calle por un asunto particular, se encontró con un individuo que no conocía, quien le entregó un fusil, invitándole a que se sumara al movimiento, cosa que él no hizo.

El fiscal solicita la pena de muerte, y el Tribunal ha condenado de acuerdo con esta petición. — (Febus.) Veinte años de prisión y multa de 20.000 pesetas.

BARCELONA, 19. — Ante el Tribunal popular número 4 ha comparecido Luis Páez, a quien se acusa de haber pertenecido a la entidad derechista Legionarios de España. El procesado negó haber pertenecido a dicha Asociación, y dijo que solamente es afiliado.

El secretario de la Consejería de Seguridad ha dicho que dos detenidos que se han oído esta madrugada obedecen a explosiones casuales que se registraron en la calle del Gasómetro, sin que hubiera que lamentar desgracias personales. — (Febus.)

El Consejo de la Generalidad. — Decretos aprobados. BARCELONA, 19. — Acerca de la reunión del Consejo de la Generalidad, celebrado anoche, el consejero sin cartera Rafael Ciosa ha dicho que la primera parte del consejo la consumió el presidente del Cataluña y la segunda el consejero Tarradellas, dedicándose a cuestiones de trámite. Ha informado de que el Consejo aprobó un decreto disolviendo las oficinas jurídicas y otro decreto sobre transferencia de créditos de este último departamento y haciendo un crédito extraordinario al departamento de Trabajo y Obras públicas, y por último, de Asistencia social otro decreto sobre transferencia de crédito. — (Febus.)

Conferencia del capitán Medrano. — Para ganar la guerra hace falta la disciplina, que ya ha sido aceptada por todos.

BARCELONA, 19. — En nombre del «Sindicalista», el capitán Medrano ha dado por radio una conferencia acerca de los cuatro meses de guerra civil que llevamos. Ha dicho que la guerra puede dividirse en tres fases: la primera se caracterizó por una desigualdad en los cuadros de combatientes, que era brutal. De un lado, la disciplina, la técnica y la preparación de un Ejército; de otro, la desorganización, la duda del momento en que se llevaría a efecto el ataque y un pueblo desarmado. En la segunda fase empieza la verdadera guerra con los nombramientos de mandos, comités de guerra y Comités de Defensa y la formación de grandes cortejos de obreros y soldados. Al lado de todo esto, unos cuantos oficiales del Ejército, muy pocos, por cierto, a quienes se denomina técnicos. ¿Se acató nuestro tecnicismo? Lo que puedo decir es que jamás he sufrido tanto como en estos cuatro meses de guerra, no por vanidad insatisfecha ni por deseos de mando. Lo que me dolía es que se meraba el rendimiento de nuestra empresa y se alargaba la fecha de nuestra victoria. En esta forma hemos pasado un mes, al cabo del cual el pueblo se ha dado cuenta de que tenemos un orden y una disciplina. Entramos en la tercera fase, que es desde el 1.º de septiembre hasta el actual, consistente en ordenar y organizar la guerra, que la tenemos ganada, porque el triunfo más costoso, el más difícil de conseguir para ganar la guerra, la revolución, la evolución constructiva y la paz es la disciplina, que ha sido ya aceptada por todos los combatientes. — (Febus.)

ALMANIA E ITALIA, SOLIDARIAS

El Consulado alemán abandona Barcelona, embarcando en un buque de su país

BARCELONA, 19. — A bordo del buque alemán «Albatros» ha embarcado el consul de Alemania y todos los funcionarios de dicho Consulado, así como 50 alemanes residentes en Barcelona. Este mismo buque recogerá a otros alemanes e inmediatamente se hará a la mar. — (Febus.)

CINES PARA HOY

CAPITOL. — (Comisión de Propaganda del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3:45 y 6:15: Juventud triunfante y ¡¡ La patria os llama! (Precio único, 1,50 pesetas.)

MONUMENTAL CINEMA. — (Comisión de Propaganda del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 4:15 y 6:45: Juventud triunfante y ¡¡ La patria os llama! (La epopeya de la Aviación soviética). Precios populares.

Pastillas KLAM curan la TOS por fuerte y crónica que sea ¡PROBOLAS! La primera caja conviene Sólo cuesta TRES REALES